

La inversión en obra pública se dispara un 216% en año preelectoral

Ceacop sitúa en 356,4 millones las adjudicaciones, la gran mayoría del Gobierno central, con 231 millones, un 1.810% más

[S. Sánchez](#)



¡Que haya elecciones todos los años! Este bien podría ser el grito de guerra de las empresas de la construcción. El último informe sobre las adjudicaciones de los poderes públicos en la provincia de Málaga constata cómo la inversión se dispara en año preelectoral. Tanto como un 216% en 2014 respecto al año anterior. El balance dado a conocer ayer por el Círculo de Empresas Andaluzas de la Construcción, Consultoría y Obra Pública (Ceacop) cifra en 356,4 millones de euros el valor de las adjudicaciones de las administraciones públicas, 244 millones más que el ejercicio anterior.

La cuantía, no obstante, se mantiene lejos de los alrededor de 500 millones de euros que a juicio de este colectivo deberían invertir anualmente estas instituciones en la provincia para garantizar el mantenimiento de unos 45.000 empleos en el sector, según explicó el presidente de Ceacop, Francisco Felipe Fernández. En cualquier caso, el resultado de 2014 supone una mejoría respecto a la tendencia de caída que se venía acumulando desde 2010 en adelante. Cara a la presente anualidad, confió en que las cifras de empleo sigan en crecimiento, conforme a lo ocurrido en el primer trimestre, que cerró con 35.000 ocupados en el sector de la construcción. "Cuando crece la inversión pública crece el empleo, entre otras cosas porque también tira de la inversión privada", señaló.

Por organismos, el Gobierno central recupera el liderazgo, con adjudicaciones

por valor de 231,3 millones de euros, la mayor parte, unos 155 millones vinculadas con la construcción de la línea de alta velocidad ferroviaria entre Antequera y Granada; otros 28 millones en conservación de carreteras, y otros 20 millones en la estación de Pílon. Con estas cifras, como expuso Ana Chocano, secretaria general de Ceacop, Málaga se convierte en objetivo número uno del Ejecutivo central en Andalucía, por delante de los 192 millones asignados a Granada o los 149,7 millones de Sevilla.

La tendencia varía de manera clara en el caso de la Junta de Andalucía. La Administración regional impulsó actuaciones el año pasado en territorio malagueño por apenas 36,5 millones, "lo que la convierte en la cuarta provincia". "Mientras los ministerios tienen a Málaga como la provincia mimada, la Junta la relega a ese cuarto puesto", dijo Chocano. La secretaria general subrayó cómo el plan autonómico de la bicicleta no ha dejado un solo euro en inversión, mientras que el de la construcción sostenible se ha traducido en 3,4 millones.

En este mismo sentido, alertó sobre el bloqueo de las inversiones en materia de depuración de aguas, que obtienen solo 5,6 millones para el impulso de tres obras. "Muy lejos de las obras que quedan pendientes en Málaga", añadió Chocano, quien incidió en que a finales de 2015, conforme a la normativa europea deberían estar finalizadas las 49 obras consideradas como urgentes por la Junta. Los 27 ayuntamientos que han publicado hasta el momento sus datos de adjudicación han sumado 60 millones de euros. La Diputación por su parte suma 15 millones al conjunto de inversiones y la Universidad de Málaga otros 3,7 millones.

La secretaria general puso el acento en la diferencia del gasto que aplican las administraciones en los trabajos en carreteras. Frente a los 28 millones del Gobierno, para una red de 402 kilómetros (70.890 euros por kilómetro) el aporte de la Junta apenas supone una media de 2.200 euros por kilómetro (2,8 millones para una red total de 1.258 kilómetros).

El buen comportamiento de 2014 no parece que tenga traslación en los primeros meses del presente ejercicio. Sobre ello, el presidente del ente fue claro al afirmar que el arranque del año está siendo "francamente malo", con un

68% de descenso en las adjudicaciones en los dos primeros meses respecto al mismo periodo del año pasado. Algo que vinculó en el cierre del grifo que están protagonizando los ayuntamientos y las diputaciones en los meses previos a los comicios del próximo 24 de mayo.